
 
 

 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET 

 

PROCÈS-VERBAL de l’assemblée générale annuelle du conseil de quartier de 
Lairet, tenue le mercredi 10 avril 2024 à 19h, au centre communautaire 
Marchand, 2740, 2e Avenue.  

 

PRÉSENCES 
Membres avec droit de vote : 
Mme Julie Tremblay-Potvin Présidente 
Mme Émilie Larochelle  Vice présidente 
M. Jacques Latulippe  Trésorier 
Mme Claudette Arsenault  Administratrice 
Mme Julie Poisson   Administratrice 
M. Mario Tremblay   Administrateur 
 
ABSENCES 
M. Félix-Antoine Foucreault Administrateur 
Mme Jackie Smith   Conseillère municipale de Limoilou 
 
 

Il y a quorum 
 

ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS 
M. Claude Villeneuve  Conseiller municipal Maizerets-Lairet 
M. Daniel Leclerc   Conseiller en consultation publique 
M. Mathieu Caron   Représentant organisme Emprises 
  
 
Outre les personnes mentionnées, 12 personnes assistaient à l’assemblée 
générale annuelle du 10 avril 2024. 

 



 

ORDRE DU JOUR 
 
24-AGA-01 Ouverture de l’assemblée 
24-AGA-02 Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 
24-AGA-03 Élections 

● Informations relatives au déroulement des élections 
● Appel de candidatures 
● Présentation des candidates et des candidats 
● Scrutin (voir encadré) 

24-AGA-04 Présentation invitée : Emprises - espaces urbains : bilan 
d’une première année à verdir Limoilou 

24-AGA-05 Adoption du procès- verbal de l’AGA du 12 avril 2023 
24-AGA-06 Rapport annuel et états financiers 2023 

● Présentation du rapport annuel 
● Présentation des états financiers 
● Période de questions et de commentaires du public 
● Ratification du rapport annuel et des états financiers 
● Nomination des signataires des états financiers 

Fin du scrutin 
24-AGA-07 Période d’information des conseillères municipales 
24-AGA-08 Période de questions et de commentaires du public 
24-AGA-09 Divers 
24-AGA-10 Levée de l’assemblée  
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24-AGA-01 OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Mme Julie Tremblay-Potvin ouvre l’assemblée à 19h15. Elle souhaite la 
bienvenue aux membres. 

24-AGA-02 LECTURE ET ADOPTION DU PROJET D’ORDRE DU JOUR  

Mme Julie Tremblay-Potvin fait la lecture de l’ordre du jour.  

RÉSOLUTION CONCERNANT L’ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DE 
L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration 
ainsi que par ses membres d’adopter l’ordre du jour de l’assemblée 
générale annuelle. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

24-AGA-03 ÉLECTIONS 

Informations relatives au déroulement des élections 

M. Daniel Leclerc souhaite la bienvenue aux membres. Il explique la 
mission et le mandat du conseil de quartier. Il mentionne que l’organisation 
agit comme un interlocuteur privilégié de la Ville, grâce auquel les citoyens 
peuvent exprimer leurs attentes et leurs besoins.  

Le conseiller souligne également que c’est notamment grâce au conseil de 
quartier que les citoyens de Lairet peuvent partager leurs opinions quant 
aux projets qui les concernent et aux initiatives de l’appareil municipal, 
notamment en ce qui a trait à la vie communautaire, au transport, à la 
sécurité publique, au cadre bâti, etc. 

Tous les citoyens majeurs qui habitent Lairet sont membres d’office du 
conseil de quartier. Ils sont donc invités, en tout temps, à participer à ses 
réunions mensuelles. Ils peuvent également, lors des assemblées 
générales, soumettre leur candidature pour devenir administrateurs du 
conseil. 
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Les conseils de quartiers profitent tous d’un budget d’initiative qu’ils 
peuvent utiliser pour mettre des projets sur pied. C’est la Ville qui leur 
accorde ce budget. Rappelons que les conseils de quartier ne sont pas des 
organisations partisanes ni des groupes de défense de droits : ils servent à 
alimenter les réflexions de la Ville. Les citoyens qui désirent se plaindre de 
certains services municipaux sont invités à communiquer avec le 311. 

Appel de candidatures 

5 postes sont à pourvoir; trois sont réservés aux femmes et deux aux 
hommes. Tout membre du conseil de quartier peut se présenter, à la 
condition d’avoir rempli le bulletin de candidature prévu à cette fin. 

Les membres suivants présentent leur candidature: 

● Mme Julie Poisson 

Mme Julie Poisson, administratrice au conseil de quartier depuis cinq ans, 
souhaite renouveler son mandat en tant que membre cooptée. L’architecte 
s’intéresse aux dossiers en lien avec l’aménagement du territoire, la 
mobilité durable, la friche de la 41e Rue, et la revitalisation de la 1re Avenue. 

● Mme Julie Tremblay-Potvin 

Mme Julie Tremblay-Potvin, administratrice au conseil de quartier depuis 
bientôt six ans et présidente du conseil d’administration depuis maintenant 
un an, sollicite un nouveau mandat. Elle est motivée par les différents 
projets du conseil de quartier, notamment ceux en lien avec la santé 
durable. 

● M. René-Pier Légaré Bouchard 

M. René-Pier Légaré Bouchard habite Lairet depuis huit ans maintenant. 
Fort de ses vingt-deux ans d’implication en politique fédérale, provinciale et 
municipale, il souhaite intégrer le conseil d’administration dans le but de 
redonner à sa communauté, à un quartier qui lui tient à cœur. 
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● M. Éric Duguay 

M. Éric Duguay habite Lairet depuis l’enfance. C’est un homme d’action, 
qui s’est souvent impliqué dans le milieu communautaire et qui aimerait 
désormais mettre la main à la pâte pour faire progresser les projets du 
conseil de quartier. Il souhaite obtenir un poste coopté, comme il risque de 
déménager au courant de l’année. 

● M. Jacques Latulippe 

M. Jacques Latulippe, trésorier au conseil de quartier depuis douze ans 
maintenant, sollicite un nouveau mandat. Il aimerait poursuivre son travail 
au sein du conseil d’administration.  

24-AGA-04 PRÉSENTATION INVITÉE: EMPRISES, ESPACES 
URBAINS, BILAN D’UNE PREMIÈRE ANNÉE À VERDIR 
LIMOILOU  

M. Mathieu Caron, directeur général et cofondateur d’Emprises espaces 
urbains, présente son organisme dont le mandat est de « mettre en valeur 
les espaces urbains sous-utilisés ». Il mentionne que son équipe, au 
printemps et à l’automne, s’affaire à planter des arbres dans les quartiers 
de la basse-ville afin, entre autres, d’améliorer la qualité de l’air. Il explique 
qu’Emprises a été créée par des citoyens désireux d’avoir un peu plus de 
pouvoir sur leur environnement. C’est d’ailleurs cet organisme qui est à 
l’origine du Front commun basse-ville Limoilou/Vanier sur le verdissement. 

Emprises veut promouvoir toutes les initiatives qui permettent de bonifier la 
canopée dans les quartiers de la basse-ville. Son travail se divise en trois 
axes : 

● La cartographie des opportunités de verdissement sur les terrains 
non municipaux des quartiers de la basse-ville; 

● Le verdissement des espaces ciblés par la cartographie, en mettant 
en priorité la plantation d’arbres de gros gabarit; 

● Le laboratoire, qui veut développer, en collaboration avec le milieu, 
des projets favorisant la richesse et l’abondance de la biodiversité 
dans les quartiers densément peuplés. Un projet de fiducie d’utilité 
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sociale ciblant de futurs boisés privés est actuellement sur la 
planche à dessin. 

Mme Julie Poisson rappelle que le conseil de quartier veut aménager la 
portion ouest de la friche de la 41e Rue. Avec Emprises, il contemple 
notamment l’idée d’y installer une pépinière. 

M. Claude Villeneuve mentionne que la partie ouest de la friche 
d’Hydro-Québec, celle qui s’étend de la 1re Avenue jusqu’à l’autoroute 
Laurentienne, a été acquise par l’ancienne administration municipale. La 
partie est, elle, a été acquise en 2022 par la nouvelle administration 
municipale. La Ville discute avec Hydro-Québec afin d’acheter la dernière 
portion du terrain. 

24-AGA-05 ADOPTION DU PROCÈS- VERBAL DE L’AGA DU 12 AVRIL 
2023 

RÉSOLUTION 24-AGA-01 CONCERNANT L’ADOPTION DU 
PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 12 AVRIL 2023 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin , DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Julie Poisson, IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de 
l’AGA du 12 avril 2023. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

24-AGA-06 RAPPORT ANNUEL ET ÉTATS FINANCIERS 2023 

Présentation du rapport annuel 

Les administrateurs survolent le rapport annuel. Ils mentionnent que: 

● Les sujets de l’aménagement intelligent et durable du territoire, la 
qualité de vie, la qualité de l’air, la sécurité routière, le 
développement du réseau cyclable, le déménagement de la caserne 
de pompiers, la mobilité active, la vie communautaire, la vie de 
quartier et l’accès aux services de proximité ont été au cœur des 
discussions du conseil de quartier en 2023. 

● Le conseil de quartier s’est impliqué dans différents projets et 
dossiers, notamment ceux en lien avec la transformation de 
l’autoroute Laurentienne en boulevard urbain, le tramway, la 
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sécurisation du lien cyclable de la 4e Avenue, le nouveau règlement 
sur les poêles à combustion. Il a, en outre, participé à différentes 
consultations publiques, dont celles portant sur la vision de la 
mobilité active et la portion est de la friche d’Hydro-Québec. 

● Le conseil de quartier a pu assister à différentes présentations 
portant, entre autres, sur le futur des Galeries Charlesbourg et de 
Fleur-de-Lys. 

● Le conseil de quartier a organisé et participé différentes activités, 
des séances de yoga estivales jusqu’au grand nettoyage des 
terrains vagues du quartier, passant par Lairet en Fête et 
l’assemblée des partenaires de Rendez-vous Limoilou. 

● Durant l’année 2023, le conseil de quartier a été fréquemment 
appelé à se prononcer publiquement relativement à différents 
dossiers, notamment ceux du boulevard urbain, du tramway, des 
accidents dans le quartier, etc. 

● Le conseil de quartier a adopté plus de 103 résolutions en 2023, qui 
ont notamment porté sur la révision du fonctionnement des conseils 
de quartier, l’accès aux données sur la qualité de l’eau (bassin 
Louise), les aménagements de la 8e Avenue, le processus 
d’inscription au camp de jour, l’accès aux données quant aux 
matières dangereuses circulant par train, la reconduction du 
programme de mobilisation à la sécurité routière, etc. 

● Le conseil de quartier a participé à différents comités de réflexion, 
de concertation ou de vigilance. Il a ainsi pu défendre et promouvoir 
les intérêts du quartier Lairet. 

Présentation des états financiers 

M. Jacques Latulippe présente un résumé du budget du conseil et de son 
utilisation en 2023. 

Période de questions et de commentaires du public 

Les administrateurs répondent aux questions des membres. 

Une citoyenne précise que les sacs mauves ne servent pas à composter, 
mais bien à biométhaniser les matières résiduelles. Les administrateurs 
rectifient le tir et modifient le rapport annuel. M. Claude Villeneuve en 
profite pour rappeler que la Ville souhaite que les citoyens continuent de 
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composter, cette façon de faire restant moins coûteuse que la 
biométhanisation des matières organiques. 

À la question d’un citoyen, Mme Julie Tremblay-Potvin rappelle qu’une 
nouvelle édition de Lairet en Fête se tiendra à l’automne prochain. Elle 
ajoute que le conseil de quartier ne dispose pas des ressources humaines 
nécessaires pour participer à tous les comités qui sollicitent son implication. 
Il choisit donc ses priorités en fonction des enjeux qui touchent directement 
le quartier Lairet, et des intérêts des administrateurs. 

Ratification du rapport annuel et des états financiers 

RÉSOLUTION 24-AGA-02 CONCERNANT LA RATIFICATION DU 
RAPPORT ANNUEL DE 2023 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. Jacques Latulippe, IL EST RÉSOLU de ratifier le rapport annuel de 
l’année 2023. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

RÉSOLUTION 24-AGA-03 CONCERNANT LA RATIFICATION DES 
ÉTATS FINANCIERS DE 2023 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Claudette Arsenault, IL EST RÉSOLU de ratifier les états 
financiers de l’année 2023. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Nomination des signataires de états financiers 

RÉSOLUTION 24-AGA-04 CONCERNANT LA NOMINATION DES 
SIGNATAIRES DES ÉTATS FINANCIERS DE 2023 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle, DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Julie Poisson, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration 
du conseil de quartier de Lairet de nommer Mme Julie Tremblay-Potvin et 
M. Jacques Latulippe signataires des états financiers de l’année 2023. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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FIN DU SCRUTIN 

M. René-Pier Légaré-Bouchard est élu par acclamation. Il obtient un 
mandat de 2 ans se terminant à l’AGA d’avril 2026 

M. Éric Duguay est élu par acclamation. Il obtient un mandat de 2 ans 
se terminant à l’AGA d’avril 2026. 

M. Jacques Latulippe est élu par acclamation. Il obtient un mandat de 
2 ans se terminant à l’AGA d’avril 2026. 

Mme Julie Poisson est élue par acclamation. Elle obtient un mandat 
de 2 ans se terminant à l’AGA d’avril 2026. 

Mme Julie Tremblay Potvin est élue par acclamation. Elle obtient un 
mandat de 2 ans se terminant à l’AGA d’avril 2026. 

22-AGA-07 PÉRIODE D’INFORMATION DES CONSEILLERS 
MUNICIPAUX 

Mme Jackie Smith prend la parole. Elle mentionne : 

● Que la construction d’un immeuble multilogements au coin des rues 
des Pins et Duval n’entraînera pas de coupe d’arbre. Le projet est 
par ailleurs conforme au zonage. Six stationnements desserviront 
les résidents de l’immeuble. 

● Que la carte du nettoyage des rues sera désormais rendue 
publique. 

● Que plusieurs stations du réseau àVélo seront installées dans le 
quartier en 2024. Mme Jackie Smith a pris soin de porter à la 
connaissance du RTC les demandes et commentaires des citoyens 
à cet effet. 

● Que plusieurs parents des écoles primaires du quartier participeront 
à l’organisation de la nouvelle édition de Lairet en Fête. 

● Que la consultation portant sur le secteur nord-est d’ExpoCité se 
terminera bientôt. 

● Qu’elle a demandé à la Ville d’acquérir les terrains des stations 
d’essence Shell et Irving. 
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M. Claude Villeneuve ajoute : 

● Qu’un projet de règlement a été conclu entre le syndicat des 
employés des bibliothèques et leur employeur : l'Institut canadien de 
Québec. Le syndicat devra soumettre ce projet à ses membres. 

● Que les inscriptions au camp de jour pour l’été 2024 débuteront 
lundi soir prochain. 

● Qu’il invite les citoyens qui sont témoins de problème en lien avec la 
sécurité routière à communiquer avec lui et le 3-1-1. 

● Que la collecte des déchets verts (branches, feuilles, etc.) aura lieu 
lundi prochain. 

● Qu’il invite les citoyens qui souhaitent fermer leur rue dans le cadre 
de la prochaine Fête des voisins à demander leur tréteau à la Ville 
avant le 1re mai. 

● Qu’il est emballé par le projet de verdissement et de revitalisation de 
la friche de la 41e Rue.  

23-AGA-08 PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU 
PUBLIC 

Mme Julie Poisson s’interroge quant à la pertinence du projet de la Ville 
d’aménager un grand garage d’entretien du tramway sur un terrain qui 
pourrait héberger une école, une garderie, un espace vert. Les 
administrateurs sont conscients que les futurs aménagements de la friche 
d’Hydro-Québec seront temporaires, mais ils croient que le projet définitif 
devrait être élaboré dans la même optique. 

23-AGA-09      DIVERS 

Aucun suivi. 

23-AGA-10 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

RÉSOLUTION CONCERNANT LA LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. Jacques Latulippe, IL EST RÉSOLU PAR le conseil 
d’administration du conseil de quartier de Lairet de lever l’assemblée à 
21h47.   
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

Signé                Signé 
Mme Julie Tremblay-Potvin  M. Mario Tremblay 
Présidente     Secrétaire                      
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